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1Aos dezesseis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, no Auditório do Programa de
2 Pós-graduação em Informática da UNIRIO, no prédio do Centro de Ciência e Tecnologia da
3 UNIRIO (CCET), reuniu-se o Colegiado do Departamento de Estudos e Processos Arquivísticos
4 para tratar da seguinte pauta: 1) Apresentação do Relatório Anual de Atividades do DEPA - 2015;
52) Apreciação e homologação do processo de promoção a Professor Titular do Prof. Luiz Cleber
6 Gak; 3) Apreciação e aprovação da solicitação de Afastamento do Prof. Jair Martins de Miranda
7 para participar do XII Congreso de Ia Asociación Internacional para el Estudio de Ia Música
8 Popular, Rama Latinoamericana (IASPM-AL), a se realizar de 7 a 11 de março, na cidade de
9 Havana, em Cuba, com a comunicação "GENEALOGIA DO SAMBA - Dos batuques das senzalas

10 às batucadas nas ruas e avenidas do mundo"; 4) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa do
11 Prof. José Maria Jardim, intitulado: "Governança Arquivística Contemporânea: trajetos e (re)
12 configurações das políticas e sistemas públicos de Arquivos no Brasil sob novos cenários sociais e
13 informacionais (1978-2018)"; 5) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da Prof." Mariana
14 Lousada intitulado: "A mediação da informação na teoria Arquivística"; 6) Apreciação e aprovação
15 da participação da Prof." Mariana Lousada em Projeto de Extensão intitulado: "Comunicação e
16 marketing da arquivologia: um processo pedagógico no ambiente acadêmico", coordenado pela
17 Prof" Rosale de Mattos Souza; 7) Apreciação e aprovação do Plano de Atividade Trienal da Prof."
18 Mariana Lousada; 8) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da Prof." Patrícia Ladeira
19 Penna Macêdo intitulado: "Produção Intelectual sobre arquivos pessoais"; 9) Apreciação e
20 aprovação da participação da Prof." Patrícia Ladeira Penna Macêdo em Projeto de Extensão
21 intitulado: "Memória, documento e cidadania: Reflexões sobre Direitos Humanos e participação
22 popular", coordenado pelo Prof. João Marcus Figueiredo Assis; 10) Apreciação e aprovação do
23 Plano de Atividade Trienal da Prof," Patrícia Ladeira Penna Macêdo; 11) Apreciação e aprovação do
24 Projeto de Pesquisa do Prof. Bruno Ferreira Leite intitulado: "Arquivos pessoais no espaço público:
25 a construção de sentidos sobre agentes religiosos no enfrentamento à ditadura civil-militar (1964-
26 1985)"; 12) Apreciação e aprovação do Plano de Atividade Trienal do Prof. Bruno Ferreira Leite;
27 13) Apreciação e aprovação da participação do Prof. Bruno Ferreira Leite em Projetos de Extensão
28 intitulados: "Memória, documento e cidadania: Reflexões sobre Direitos Humanos e participação
29 popular", coordenado pelo Prof. João Marcus Figueiredo Assis e "Comunicação e Marketing da
30 Arquivologia", coordenado pela Profa. Rosale de Mattos Souza; 14) Homologação da indicação do
31 nome do Prof. José Maria Jardim para representação da UNIRIO no Conselho Estadual de Arquivos
32 e indicação de suplente para o mesmo; 15) Entrega, apreciação e aprovação dos Programas das
33 Disciplinas a serem ministradas no primeiro semestre de 2016; 16) Entrega, apreciação e aprovação
34 dos Planos Anuais de Atividade Docente 2016; 17) Informes e Assuntos Gerais. Estavam presentes
3S à reunião os professores Rosale de Mattos Souza, João Mareus Figueiredo Assis, Flávio Leal da
36 Silva, Marcelo Nogueira de Siqueira, Eliezer Pires da Silva, Brenda Couto de Brito Roeeo, Patrícia
37 Ladeira Penna Macêdo, Mariana Lousada, Bruno Ferreira Leite, Igor Silva Gak e a representante
38 discente Jéssica Pereira VazoOs professores Jair Martins de Miranda, Luiz Cleber Gak, e José Maria
39 Jardim encontram-se de férias. A Prof." Alma Carla Almeida Mariz está participando de Banca de
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40 Concurso Público Docente em outra Universidade. As professoras Fernanda da Costa Monteiro
41 Araújo e Priscila Ribeiro Gomes encontram-se em Licença Maternidade. Foi escolhida como
42 secretária da reunião a Prof." Rosale de Mattos Souza. Dando início à reunião, o Chefe do
43 Departamento, professor João Marcus Figueiredo Assis, apresentou os seguintes itens da pauta: 1)
44 Apresentação do Relatório Anual de Atividades do DEPA - 2015. O Prof. João Marcus
45 Figueiredo Assis fez uma exposição dos principais quadros que compõem o Relatório para ampla
46 discussão. Ao final apontou as considerações gerais pautadas nos índices do Relatório. Os presentes
47 fizeram deliberações, sugestões e contribuições ao Relatório; 2) Apreciação e homologação do
48 processo de promoção a Professor Titular do Prof. Luiz Cleber Gak. Foram apresentados os
49 documentos referentes à avaliação do pedido de promoção do referido professor. A Ata da Comissão
50 Especial ressalta a qualidade do memorial apresentado pelo candidato, tendo sido o mesmo
51 considerado aprovado com louvor, tendo obtido nota máxima na pontuação do memorial. Portanto,
52 o candidato foi APROVADO com nota 100 (cem). O colegiado homologou o processo por
53 unanimidade. Os presentes ressaltaram a importância desse acontecimento, tendo o Departamento
54 agora o primeiro Professor Titular; 3) Apreciação e aprovação da solicitação de Afastamento do
55 Prof. Jair Martins de Miranda participar do XII Congreso de Ia Asociación Internacional
56 para el Estudio .de Ia Música Popular, Rama Latinoamericana (IASPM-AL), a se realizar de 7
57 a 11 de março, na cidade de Havana, em Cuba, com a comunicação "GENEALOGIA DO
58 SAMBA - Dos batuques das senzalas às batucadas nas ruas e avenidas do mundo". O referido
59 professor justificou sua participação no evento, destacando sua relevância para o reconhecimento de
60 seu Programa e Projetos de Extensão e de Pesquisa e para o debate arquvístico. A solicitação foi
61 aprovada por unanimidade; 4) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa do Prof. José
62 Maria Jardim, intitulado: "Governança Arquivística Contemporânea: trajetos e (re)
63 configurações das políticas e sistemas públicos de Arquivos no Brasil sob novos cenários
64 sociais e informacionais (1978-2018)". O referido professor destacou a relevância do tema e
65 informou que o projeto foi aprovado como continuidade de sua Bolsa de Produtividade do CNPq.
66 Os presentes ressaltaram a importância do desenvolvimento desse projeto no Departamento. A
67 solicitação foi aprovada por unanimidade; 5) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da
68 Prof." Mariana Lousada intitulado: "A mediação da informação na teoria Arquivística". A
69 professora Mariana Lousada apresentou a temática, os objetivos e a relevância do projeto de
70 pesquisa. A solicitação foi aprovada por unanimidade; 6) Apreciação e aprovação da participação
71 da Prof," Mariana Lousada em Projeto de Extensão intitulado: "Comunicação e marketing da
72 arquivologia: um processo pedagógico no ambiente acadêmico", coordenado pela Prof,"
73 Rosale de Mattos Souza. A professora Mariana Lousada destacou a importância de, nesse
74 momento se incorporar a um projeto de extensão em andamento e com relevante índice de produção
75 para seu desenvolvimento inicial na UNIRIO. A solicitação foi aprovada por unanimidade e Prof."
76 Rosale de Mattos Souza informou que a mesma será Co-orientadora no referido projeto; 7)
77 Apreciação e aprovação do Plano de Atividade Trienal da Prof," Mariana Lousada. A
78 professora apresentou as atividades programadas para o triênio 2016-2018. O Plano de Atividades
79 foi aprovado por unanimidade; 8) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa da Prof."
80 Patrícia Ladeira Penna Macêdo intitulado: "Produção intelectual sobre arquivos pessoais". A
81 professora Patrícia Penna apresentou a temática, os objetivos e a relevância do projeto de pesquisa.
82 A professora ressaltou que sua pesquisa pretende ampliar o escopo teórico do "Grupo de Pesquisa
83 Cultura Documental, religião e Movimentos Sociais", do qual fará parte. A solicitação foi aprovada
84 por unanimidade; 9) Apreciação e aprovação da participação da Prof," Patrícia Ladeira Penna
85 Macêdo em Projeto de Extensão intitulado: "Memória, documento e cidadania: Reflexões
86 sobre Direitos Humanos e participação popular", coordenado pelo Prof. João Marcus
87 Figueiredo Assis. A professora destacou a importância de, nesse momento inicial se incorporar a
88 um projeto de extensão já em andamento e com relevante índice de produção para seu h,.
89 desenvolvimento. A solicitação foi aprovada por unanimidade; 10) Apreciação e aprovação do 'J-.,r
90 Plano de Atividade Trienal da Prof," Patrícia Ladeira Penna Macêdo. A professora Patrícia ~
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91 Penna apresentou as atividades programadas para o triênio 2016-2018. O Plano de Atividades foi
92 aprovado por unanimidade; 11) Apreciação e aprovação do Projeto de Pesquisa do Prof. Bruno
93 Ferreira Leite intitulado: "Arquivos pessoais no espaço público: a construção de sentidos
94 sobre agentes religiosos no enfrentamento à ditadura civil-militar (1964-1985)". O professor
95 Bruno Leite apresentou a temática, os objetivos e a relevância do projeto de pesquisa. O mesmo
96 ressaltou que o projeto irá ampliar seus trabalhos já desenvolvidos no "Grupo de Pesquisa Cultura
97 Documental, Religião e Movimentos Sociais". A solicitação foi aprovada por unanimidade; 12)
98 Apreciação e aprovação do Plano de Atividade Trienal do Prof. Bruno Ferreira Leite. O
99 professor apresentou as atividades programadas para o triênio 2016-2018. O Plano de Atividades foi
100 aprovado por unanimidade; 13) Apreciação e aprovação da participação do Prof. Bruno
101 Ferreira Leite em Projetos de Extensão intitulados: "Memória, documento e cidadania:
102 Reflexões sobre Direitos Humanos e participação popular", coordenado pelo Prof. João
103 Marcus Figueiredo Assis e do Projeto de Extensão intitulado: "Comunicação e Marketing da
104 Arquivologia: um processo pedagógico no ambiente acadêmico", coordenado pela Prof,"
105 Rosale de Mattos Souza. O professor Bruno Ferreira Leite destacou a importância de, nesse
106 momento inicial se incorporar a projetos de extensão já em andamento e com relevante índice de
107 produção para seu desenvolvimento docente. A solicitação foi aprovada por unanimidade; 14)
108 Homologação da indicação do nome do Prof. José Maria Jardim para representação da
109 UNIRIO no Conselho Estadual de Arquivos e definição de um suplente. O professor João
110 Marcus informou que recebeu, no final do ano de 2015, solicitação da Assessoria do CONEARQ
111 para indicação de representante do Curso de Arquivologia da UNIRIO para o referido Conselho. O
112 Prof. João Marcus informou que, após enviar e-mail para o Colegiado do DEPA no dia 19110/2015,
113 recebeu a informação da disponibilidade do Prof. José Maria Jardim para assumir a representação.
114 Houve manifestações de aprovação da indicação do nome do referido professor para a Comissão,
115 decidindo-se por indicar o nome do Prof. José Maria para a representação da UNIRIO no
116 CONEARQ para o mandato 2015-2017. Porém, diante de questionamentos mencionados pelo prof.
117 Flávio Leal da Silva sobre a competência do DEPA para definir essa indicação, o Colegiado reunido
118 achou prudente apurar junto à Reitoria sua competência para essa indicação. Entretanto os presentes
119 concordaram que, esclarecida a possibilidade do DEPA, do Colegiado do Curso de Arquivologia ou
120 os dois em conjunto apresentarem a representação, fica mantida a indicação do nome do Prof. José
121 Maria Jardim; 15) Entrega, apreciação e aprovação dos Programas das Disciplinas a serem
122 ministradas no primeiro semestre de 2016. Foram entregues, apreciados e aprovados os
123 Programas das disciplinas. Alguns professores que se encontram em outras atividades acadêmicas
124 ou administrativas informaram que entregarão o documento na próxima semana. Será aguardada a
125 entrega dos Programas dessas disciplinas para que sejam arquivados no Departamento e
126 encaminhadas cópias à Coordenação do Curso de Arquivologia; 16) Entrega, apreciação e
127 aprovação dos Planos Anuais de Atividade Docente 2016. Foram entregues, apreciados e
128 aprovados os Planos de Atividades Docentes dos professores; 17) Informes e Assuntos Gerais.
129 Prof. Eliezer informou que a Aula Inaugural do PPGARQ será proferida pelo Prof. Maurício
130 Lissowisk, no dia 21 de março, no horário noturno, no Auditório Paulo Freire. O Prof. Eliezer
131 informou ainda que estão sendo oferecidas 03 vagas para alunos que queiram assistir aulas no
132 PPGARQ como alunos especiais. As inscrições vão até 25.02. Informou também sobre a avaliação
l33 trienal do MEC no final do ano. O Prof. João Marcus Figueiredo Assis informou que a "Mesa
134 Redonda Arquivo, Memória e Ditadura" será realizada no dia 02/06/2016 e terá como palestrantes
l35 as Professoras Icléia Thiesen (História/UNIRIO) e a Prof" Inez Stampa (Serviço Social - PUC/Rio). JNfffl1
136 A Prof." Rosale de Mattos Souza informou sobre o acordo entre o seu projeto de pesquisa e a área 11""
137 de Gestão da Informação da Casa de Oswaldo Cruz - COC, da FIOCRUZ, no que tange ao
138 tratamento técnico, indexação e terminologia da área de saúde. Foi levantando o assunto do
139 cadastramento dos Projetos de Extensão no SIE da UNIRIO. Os professores que tiveram que lidar h t-;

140 com esse cadastramento de seus Projeto ressaltaram os entraves burocráticos nos quais ficaram ~".
141 envolvidos. Prof. Flávio Leal da silva destacou sua participação no VII CNA, mais particularmente ~
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142 na organização do 4° Encontro de Arquivos de Movimentos Sociais; mencionou também sobre a
143 proposta de Curso de Especialização à distância de Gestão de Arquivos, e que ainda irá sondar a
144 possibilidade de um pró-labore para os professores do DEPA que queiram participar. Este curso será
145 destinado aos funcionários da universidade. Prof. Marcelo Nogueira de Siqueira informou que irá
146 participar do VII CNA à frente da Coordenação do 4° Encontro de Paleografia e Diplomática, do 5°
147 Simpósio da Ditadura e da 5a Edição do Encontro de Arquivos Sonoros e Audiovisuais. O professor
148 Marcelo ainda se referiu à precariedade de mão de obra na área de audiovisual e remeteu ao
149 incêndio de filmes de nitrato num depósito na Cinemateca Brasileira de São Paulo. Além disto,
150 mencionou as controvérsias envolvendo a mudança da direção do Arquivo Nacional. Nada mais
151 havendo a tratar, o presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, Rosale de Mattos Souza, na
152 qualidade de secretária ad hoc, lavrei a presente ata que foi lida e aprovada por todos e que vai
153 assinada pelo presidente da reunião e pelos demais membros do colegiado presentes. Rio de Janeiro,
154 dezesseis de fevereiro de dois mil e dezesseis.

Rosale de Mattos Souza
(secretária ad hoc)

Mariana Lousada

/B;;;tno Ferreira Leite

t\ Jéssica Pereira Vaz
(Representante discente)

. /
~~,/P Igor Silva G.l(
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